

# 市議会 だより

No.213  
2021・3

## 編 集

蕨市議会広報広聴委員会  
TEL／048-433-7733  
FAX／048-432-7991  
Eメールアドレス  
gikai@city.warabi.saitama.jp



## 目次

- 新型コロナ対策に関する議案を原案可決 … P 2
- 12月定例会における賛否結果 ……………… P 3
- 頼高市長のあつたか市政を問う ……………… P 4
- 議会報告会を開催・  
3月定例会の日程(予定)・編集後記 ……… P 12

新型コロナウイルスの影響によって、お花見をすることが難しい状況ですが、せめて美しく咲く桜を見て、少しでも心をいやしていただきたいとの思いから、今回の表紙には市内5地区にある桜の写真を集めました。この困難を乗り越え、来年こそはみんなで集まって笑顔でお花見したいですね。

# 新型コロナウイルス対策に関する議案を原案可決！

## 定例会の概要

令和2年12月定例会は、仮設庁舎に移転して初めて開催される議会となりました。会期は、11月26日から12月16日までの21日間で行われ、初日には市長報告等が行われました。続いて11月30日には、議員の期末手当を削減する議員提出議案が提案され、条例案3件・人事案2件とともに先議し、原案のとおり可決しました。

一般質問では、15人の議員が新型コロナウイルス対策などの市政の重要課題を取り上げ、執行部の見解を問いました。（4～11ページ参照）最終日には、陳情1件を不採択としたほか、新規予算案を含む14件の市長提出議案を削減する議員提出議案が追加提案され、原案のとおり可決して閉会となりました。

## 12月定例会における「蕨市新型コロナ緊急対策」

12月定例会では、「蕨市新型コロナ緊急対策第4弾」及び国による「ひとり親世帯臨時特別給付金」の再支給に関する一般会計補正予算案を審議し、原案のとおり可決しました。感染症対策の内容は以下のとおりです。

### ◆高齢者等新型コロナウイルス検査助成

行政検査や保険診療の検査対象とならない65歳以上の高齢者や60歳以上の基礎疾患有する人のうち、PCR等の検査希望者に対して検査費用の一部を助成します。

### ◆濃厚接触者以外の新型コロナウイルス検査委託

感染者が身近な集団に発生し、埼玉県が実施する行政検査や保険診療の検査対象とならない人について、希望者には自己負担なしでPCR等の検査を実施します。

### ◆行政検査協力医療機関支援補助

PCRセンターへの協力機関として行政検査を実施する医療機関に対し、体制整備の支援として1医療機関あたり10万円を給付します。

### ◆市立病院における医療体制の充実

①「埼玉県指定 診療・検査医療機関」の指定病院として、発熱患者に対し、新型コロナ感染症とインフルエンザの両方の診療・検査に対応できる体制を整備します。  
②新型コロナ感染症とインフルエンザを同時に検査する検査キットを導入します。  
③検査スタッフが安全に検査を行えるように安全キャビネットを設置します。

### ◆高齢者等インフルエンザ予防接種無償化の延長

65歳以上の高齢者や60歳以上の基礎疾患有する人に対するインフルエンザ予防接種について、無償接種期間を市独自で1ヵ月延長し、1月末までの実施とします。

### ◆新型コロナウイルス感染症緊急包括支援事業

保育園をはじめとする児童福祉施設が取り組む新型コロナウイルス感染対策への支援として、国・県の補助金を活用し、1事業あたり最大で100万円を補助します。

### ◆ひとり親世帯臨時特別給付金

ひとり親世帯を支援するために、令和2年6月分の児童扶養手当受給者であるひとり親世帯に、1世帯5万円、第2子以降1人につき3万円を再支給します。

## 蕨市新型コロナ緊急対策 第5弾

令和3年1月27日に「蕨市新型コロナ緊急対策第5弾」が示されました。その内容は以下のとおりです。

### ◆高齢者施設等従事者に対するPCR検査委託事業

高齢者や障害者が入居する施設等でのクラスターを未然に防止するため、市内すべての施設従事者を対象に、月1回（計2回）のPCR検査を無料で実施します。

### ◆市立病院の医療体制強化支援事業 3月定例会に提案され審議中！

新型コロナ感染症対応をはじめ、地域の中核病院として、安全で安定的な医療を継続的に提供していくため、医療体制強化に向けた支援を実施します。

### ◆蕨市フードパントリー補助事業

新型コロナ感染拡大の影響から収入が減少し、生活が困窮している世帯に、食料（150世帯分）の配布と生活相談を2月・3月に1回ずつ開催します。事業を実施する蕨市社会福祉協議会に補助金を支給します。

### ◆蕨市電子商品券支給事業 3月定例会に提案され審議中！

全世帯の家計を応援し、市内の消費拡大を通じて、地域経済の活性化、市内事業所への支援を図るため、全市民に1人3,000円の電子商品券を支給します。

### ◆新型コロナワクチン接種事業

市民の皆さんへのワクチン接種に向け、接種券等の印刷やコールセンターの設置、システム改修など、接種体制を構築して全庁を挙げて事業を推進します。医療従事者への接種を優先して行い、その後、高齢者への接種が開始される予定です。

## 令和2年12月定例会における議案等に対する賛否結果

議案番号	議案名	令政 クラブ	日本 共産党	公明党	日本維新 の会：無 所属連合 ※ 下記参照	立憲 民主党	無所属 (小林議員)	無所属 (榎本議員)	結果
陳情第6号	日本政府に核兵器禁止条約に参加を求める意見書の提出を求める陳情	×	○	×		○	×	○	不採択
議案第69号	市長等の給与の臨時特例に関する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第70号	会計年度任用職員の報酬等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第71号	市長及び副市長の諸給与支給条例及び蕨市教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第72号	職員の給与に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第73号	令和2年度蕨市一般会計補正予算（第5号）	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第74号	令和2年度蕨市国民健康保険特別会計補正予算（第3号）	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第75号	令和2年度蕨市介護保険特別会計補正予算（第2号）	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第76号	令和2年度蕨市後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第77号	令和2年度蕨市公共下水道事業会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第78号	監査委員の選任の同意について	○	○	○	○	○	○	○	同意
議案第79号	教育委員会委員の任命の同意について	○	○	○	○	○	○	○	同意
議案第80号	工事委託協定の締結について（丁張下青木跨線道路橋修繕工事委託）	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第81号	蕨市民会館の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第82号	蕨市総合社会福祉センター内社会福祉施設の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第83号	蕨市立文化ホールくるる及び蕨市立旭町公民館の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第84号	蕨市民体育館及び蕨市プールの指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第85号	市道路線の廃止について	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第86号	市道路線の認定について	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第87号	令和2年度蕨市一般会計補正予算（第6号）	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
質問第1号	審査請求に係る質問について	棄却	棄却	棄却	棄却	棄却	棄却	棄却	棄却すべきものと答申
議員提出議案第5号	蕨市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議員提出議案第6号	蕨市議会議員の議員報酬の臨時特例に関する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決

※中野議員×

三輪議員○

◆議案第69号・73号、質問第1号については質疑が、陳情第6号、議案第72号については討論が行われました。質疑・討論の詳細内容は蕨市ホームページの「蕨市議会」からご覧ることができます。

12月定例会の  
主な議案の内容

## 報酬を減額

市議会議員の期末手当及び

人事院勧告に準じた市長等を初めとする職員の期末手当の改定を踏まえ、市議会議員の期末手当について、今年度から0・05月分を減額します。また、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、ス感染症拡大の影響により、感染症対策を初めとする経費の財源を少しでも捻出する必要があることから、市議会議員の報酬について、本年1月から3月までの3か月間、報酬月額の10%を減額します。

◆ 質問第1号

【審査請求に係る質問について】

今定例会では、本市議会では初めての事案となる議会への質問が行われました。

質問の内容は、民間企業は初めての事案となる議会への質問が行われました。

書が提出されました。本部は、水道部は、水道使用者が適切な管理をしていたとは認められないとして、減免を認定しないこととしました。この決

定が不服として審査請求がなされ、この審査請求について、議会としての意見述べる必要があります。この質問を受け、市議会では、本会議や委員会での慎重な審議を行い、本件の審査請求は「棄却すべき」とし、その旨を市に答申しました。

## ◆ 指定管理者の指定

## 議案4件を原案可決

令和3年4月から令和8年3月までの指定管理者に選定された事業者について議会で審議を行い、次の事業者が指定管理者に指定されました。

## 蕨市民会館

一般財団法人 蕨市施設管

## 蕨市総合社会福祉センター内

社会福祉法人 蕨市社会福

## 社会福祉施設

社協議会

## 蕨市立文化ホールくるる・蕨

市立旭町公民館

## 一般財団法人 蕨市施設管

理公社

## 蕨市体育館・蕨市プール

シンコースポーツ・毎日興業共同事業体

# 賴高市長のあつたか市政を問う

## 一般質問

12月定例会では10・11・14日の3日間で15人の議員が、市政に対する一般質問を行いました。



議長  
前川 やすえ



## 一般質問

### 高齢者福祉サービスの充実について 緊急・医療情報カードの見直しを

今井陽子議員（令政クラブ）

**議員** 緊急・医療情報カードは、平成23年12月から原則として65歳以上の高齢者に配布が始められた。記載される情報は、氏名・性別・生年月日・緊急連絡先・かかりつけの医療機関などっている。他市で使用している情報シートには、本市のカードの記載情報のほかに、既往症、服用薬などを書き込む欄がある。本事業の実施に至った経緯はどうか。

**健康福祉部長** 県の補助事業として実施したもので、マグネット式の緊急・医療情報カードに緊急連絡先やかかりつけの医療機関などの情報を記入して冷蔵庫に張り、迅速な救急・医療活動や情報伝達に役立てるものとなっている。

**議員** 現時点での運用・利用状況はどうか。

**健康福祉部長** これまで介護保険室や地域包括支援センター等、さまざまな機会をとらえて配布しているが、間もなく現行のカードがなくなること

とから、他団体の取り組みなどを調査し、効果的で財政負担の少ない方法を研究したい。

**議員** 他市では、65歳以上のひとり暮らしの高齢者や65歳以上の高齢者のみの世帯に

おいて、健康上、不安のある方の医療・救急情報を市に登録し、救急搬送の際に消防組合から救急隊に情報提供されるシステムを運用している事例もある。医療ネットワークのーー化も視野に研究を進めながら、緊急・医療情報カードをよりよいものへ見直しを

していただきよう要望する。

**議員** 中央3丁目の中央公園北側に位置し、中央浄水場通りから県道川口蕨線までを結ぶ市道33ー18号線は、マンホールのふたや埋設されている止水栓などのふたの部分が数センチメートル突出していたり、防犯灯の根元が陥没している箇所もある。路面性状調

査での評価はどうか。また、この危険箇所の修繕について、どのように対応するのか。

**都市整備部長** 平成26年度に実施した路面性状調査では、当該路線の全区間で低い評価となっているが、自動車の通り抜けができるない道路であり、改修の優先度を考慮すると、となっているが、自動車の通り抜けができるない道路であり、改修の優先度を考慮すると、部分的な補修対応を考えている。マンホール等の段差が生じている箇所については、危険度の状況に応じて、適宜補修等を行いたい。また、陥没箇所については、担当のほうで既に対処した。



安全に通行できるように改修を求める（中央公園北側の市道）



まいい ようこ





本田 てい子 議員（公明党）

## 一般廃棄物処理事業所における感染防止について



コロナ禍においても市民生活に欠かせないごみ収集事業者に支援を

**議員** 市民生活を維持する上で一般廃棄物の処理は、なくしてはならない重要な役割を担っている。新型コロナウイルス感染防止のための防護に関する備品については、環境省の通達によると、自治体が提供すべきものとされているが、本市の現状はどのようか。

**市民生活部長**

昨年5月18日

に、市内の廃棄物収集を行う事業者2社及び市庁舎等公共施設において廃棄物収集を行う事業者1社に対し、サージカルマスク4000枚を提供

した。今後も感染状況を踏まえ、廃棄物収集事業者が業務の継続に必要な個人防護具の入手が困難となつた際には、本市が保有する備蓄品等の提供を含め、その確保に努める。

**議員** 当該事業所では、新型コロナウイルスの感染者が出ていないよう、緊張感を持つて業務を行つてはいる。事業所を守ることが市民を守ることにつながるので、ぜひ支援をしていただきたい。

実施してはどうか。



ほんだ ていこ

### 母子を守る産後ケア事業について

**議員**

出産後に実家を頼れない母親が増えている中、

地域が実家にかわる機能を

果たそうと、産後の母と子

への心身のケアや育児相談

などを行つのが産後ケア事

業である。産後ケア事業の

中で、自宅に赴き個別にケ

アするアットリーチ型であ

る産後ドゥーラ派遣事業が

注目されている。ドゥーラ

とは、女性を支援する経験

豊かな女性のことで、産前産後の女性特有のニーズにこたえ、赤ちゃんの育児や新しい生活へのスマートな移行を目的としてサポートを行う。本市においても当該派遣事業を実施してはどうか。

**議員** 第三地域包括支援センターの公募はどのようか。

**健康福祉部長**

ア事業とあわせて、社会資源の状況を調査した上で、本市での活用について研究したい。

**議員** 今後の産後ケ

ア事業とあわせて、社会資源

の状況を調査した上で、本市

での活用について研究したい。

実施してはどうか。



すずき さとし

## コロナ禍から市民を守る予算編成を

鈴木 智 議員（日本共産党）

揮する時期と考える。市民の皆さんとともに、市長を先頭にこの難局を乗り越える決意。

**議員** コロナ禍による市財政への影響、及び予算編成方針の特徴はどうか。新型コロナ

ウイルス感染拡大で市民の中

に不安が広がる今、暮らしを

支える施策や未来を見通した

事業は継続すべきではないか。

**議員** 大幅減収が避けられ

ない中、コロナ対策費用な

ど多額の財源が必要であり例

年以上に亘る。新庁舎建設

や土地開発公社経営健全化等

を優先課題としながら、市長

マーフェーストや「コンパクト

シティ蕨」将来ビジョン後期

実現計画に基づく施策に取り

組むとともに、将来にわたり

## 来年度予算編成 市民の負担増となる値上げなどはないで



えのもと かずたか

## 外国人児童・生徒の不就学問題について総合的に問う！

聖火リレーに備えきれいに整備された旧中山道



日本語特別支援教室を併設している教育センター

**議員** オリンピックの延期に伴う市の取り組みは。

**総務部長** 感染対策を前提に、延期前と同様に行つていく。

**議員** 小・中学生の一部を観戦させるなどの予定はどうか。

### オリンピック延期の影響は

**議員** オリンピックの延期に自殺対策計画の中で、目標を掲げ、各セクションが連携しながら対策を行つてある。

**議員** セルフネグレクトなども含め、寄り添った対応をお願いする。

**議員** 来年度の税収が厳しい見通しだ。財政調整基金の残高はいくらで、取り崩しができるのはいくらか。

**総務部長** 残高は15億6千万円。自安として、本市の標準財政規模143億円の10%を確保して運営してきている。

**議員** 来年度の予算編成に当たつては、市民の負担増となる値上げや、喜ばれている事業の廃止等はしないようにしてもらいたい。

**市長** 市税収入の大幅な減少が予想されるが、市民の生活を支えることが「あつたか市政」の真価が発揮されるときであるので、指摘の点も踏まえ、予算編成に当たりたい。



聖火リレーに備えきれいに整備された旧中山道

**議員** オリンピックは「中止に」と考える方が「開催すべき」を上回っている。多くの人が開催すべきでないと思つていても実際に行われる場合、市の機運醸成についての考え方は。

**総務部長** 協働事業の活用な

**議員** メディア等のアンケートではオリンピックは「中止に」と考える方が「開催すべき」を上回っている。多くの人が開催すべきでないと思つていても実際に行われる場合、市の機運醸成についての考え方は。

**総務部長** 協働事業の活用な

**議員** 市長の考え方には、女性2人。

**議員** 近年の市内での傾向を見ても、1位は60歳以上の男性だが、2位は20～39歳の女性だ。ロボなどから自殺に至るようであるが、特徴的な層に対する対応はどのように行つているのか。

**議員** 市が策定した

**健康福祉部長** 自殺対策計画の中で、目標を掲げ、各セクションが連携しながら対策を行つてある。

**議員** セルフネグレクトなども含め、寄り添った対応をお願いする。

**議員** オリンピックの延期に伴う市の取り組みは。

**総務部長** 感染対策を前提に、

**議員** 小・中学生の一部を観戦させるなどの予定はどうか。

**議員** オリンピック延期の影響は

**議員** オリンピックの延期に

# 小・中学校の感染症予防対策について



ねもと ひろし

**議長** 新型コロナウイルス感染症対策について、スーパー・コンピュータによるシミュレーションが示され、人から発生する飛沫やマイクロ飛沫が部屋中に拡散するメカニズムが明確に表現されたことで、感染症予防策に向けた新たな取り組み方が示唆されている。空気の流れをつくるエアコンのメカニズムを有効利用することで空気環境を改善し、感染症対策につながると考えられている。現在、小・中学校に設置されている天井つり下げ型エアコンの既存のフィルターは、長期間使用可能なフィルターだが、ちりやほこりとともに付着した飛沫等と一緒に教室内に拡散されてしまう。そこで、ウイルス対策が可能なフィルターとの交換を検討してはどうか。

新型コロナウイルスへの効果は実証されていないと表示されている商品も多くあるので、国の動向や他市の事例を研究し、感染症予防に努めたい。**議員** 抗ウイルス対策として、長期間効果が持続すると言われる銀イオンや無光チタンコートイング剤の導入はどうか。**教育部長** 引き続き、手洗いや手指消毒、共有部分の消毒などを徹底して行うとともに、先進事例等を調査研究したい。

## あつたか市政を問う

# 令和3年度の予算編成について



## おおいし こういち

**議員** 現在、地方が抱える財政状況は厳しく、財源不足、多額の債務を抱え、毎年起こる自然災害に対しても防災・減災対策も進めなければならぬ。更には新型コロナウイルス感染症の影響で、新年度の税収が大きく落ち込むことも予想される。そのような中で、蕨市公明党として、市長に対して市民の側に立った170項目の予算要望を行つた。新年度予算にどこまで反映されるかわからないが、期待をしたいと思っている。本市財政の現状についてはどうのうか。

**総務部長** 新型コロナによる市税収入の減が見込まれる中、歳出では、社会保障経費が増加しているほか、公共施設の老朽化による維持管理費の増に加え、コロナ対策費用が増加し、厳しい状況にあるものと認識している。

市長 全国の医療機関で経営が悪化しており、市立病院でも上半期で大体2億6000万円の損失となっている。国からの減収補填などの支援について、市長会等を通じて求めていきたい。市立病院では保健所と連携しながら、コロナ対応も積極的に行っていく私としては、これからも市民の健康を守る地域の中核病院として役割を果たすことを行つたりと申し上げておきたい。

## 国土強靭化地域計画の策定について



### 市が貸与している通話録音装置

# コロナ禍の克服に向けて。 市民生活への影響は

**議員** 市民生活への影響はどうですか。

**健康福祉部長**

生活保護の申

請・開始件数は大きな変動は

ない。家庭児童相談件数は

昨年度より14件減少してい

る、共産中國の権威主義体制

への贊美や憧れの声が出始め

てある。これは、よくない。コ

ロナ禍の一つの側面として、

底力が問われている。とも言

える。人々の忠恕の心によつ

て、感染拡大を防止し、物事

がうまく回つていくような社

会を作つていきたいと、私は

願う。マスクをしていない人

クチンが実用化され、接種が

始まる見込みである。本市の

準備状況はどうか。

**議員** 早ければ年度内にもワ

クチンが実用化され、接種が

始まる見込みである。本市の

準備状況はどうか。

**議員** システム改修

及び個別通知等の印刷物の見

積もりや、コールセンターの

設置及び新型コロナウイルス

ワクチン接種のデータ入力等、

想定される業務の洗い出しを

行つてある。

**議員** 早ければ年度内にもワ

クチンが実用化され、接種が

始まる見込みである。本市の

準備状況はどうか。

**議員** 早ければ年度内にもワ



# 議会報告会を開催しました

第5回となる今年度の議会報告会は、新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえ、動画配信の方法で実施しました。インターネットでは令和2年12月4日から令和3年1月3日までの期間で配信し、335件の視聴回数となりました。また、ケーブルテレビ「ウインク」では12月4日から12月10日までの期間で放映しました。ご視聴いただいた皆様、ありがとうございました。

なお、1月22日から放映する予定でありました第2部については、第1部で募集したご意見等が寄せられなかつたため、行わないこととしました。



## 第1部で放映した各常任委員会の発表テーマ

## 総務兼任委員会

- ①令和元年度一般会計決算状況について
  - ②新型コロナウイルス感染症の現状と対策について
  - ③防災対策について

環境福祉經濟常任委員會

- 新型コロナウイルス感染症に対する  
①経済対策について  
②子育て支援に関する対策について  
③医療体制の強化について

教育まちづくり常任委員会

- ①新型コロナウイルスへの対応について
  - ②GIGAスクール構想について
  - ③蕨駅西口地区市街地再開発事業・錦町土地区画整理事業の進捗状況について

## 3月定例会の日程（予定）

2月19日(金)	開	会	8日(月)	委員会・分科会
3月1日(月)	代	表	質問	16日(火) 一般質問
2日(火)	代表質問・議案質疑		17日(水)	//
3日(水)	議案質疑・委員会		18日(木)	//
4日(木)	委員会・分科会		19日(金)	委員会
5日(金)	//		23日(火)	閉会

※感染拡大防止のため、市議会の傍聴は控えていただくようお願いします。  
本会議はインターネット中継を実施していますので、市議会ホームページからぜひご観覧ください。

## 広報広聴委員会を開催しました

## 11月26日(木)「議会報告会について」

12月10日(木)「3日発行号の概要・議会報告会について」

## 12月16日(水)「3日発行号の概要・議会報告会について」

## 2月 8日(火)「3日發行号の最終確認・議会起坐令について」

委副委  
委員  
員長

広報広聴委員会

大前榎本古川中野宮下保谷  
石川本田たかゆき奈美武  
や てい か ゆ き な み ぶ り  
圭す和孝歩

人と人との接触を抑制しなくてはならないため、コミュニケーションの取り方、仕事・学業の進め方が、大きく変わりました。市内の多くのコミュニケーション団体が活動を縮小し、様々なイベントが中止となりました。そのような中でも、蕨市議会は、感染拡大を防止し、市民生活、市内事業者の経済活動を守るために、全力で活動して参りました。

まだしばらくこのコロナ禍は続きますが、もう少しでワクチンが実用化され、接種が始まる見込みです。蕨市議会は、令和3年度も引き続き、それぞれの信念に従つて全力で活動して参ります。

さて、DXという、最近流行りのビジネス用語があります。新聞記事でも、解説無しで使われるようになつきました。何やら難しそうですが、「アナログな手続きを、デジタルに置き換えていく」ということです。更にくだけて言うと、「人手で、手作業で、紙ベースで、時間をかけてやつていたもの」を、「コンピュータとインターネットで、自動で、スパッと瞬のうちにやつていく」ということです。

決して貞新しい概念ではなく、今までの流れの延長線上にある考え方です。決して難しいものはありません。

学校教育におけるICT環境の導入市内事業者におけるキャッシュレス決済の導入推進など、蕨市内においても少しずつDXが進められております。皆様の生活は、もっと明るく快適なものになつていくでしょう。

編集後記